



地域の子供を地域で育てる～寺子屋「黒木塾」スタート～

校長 平山 淳郎

寺子屋「黒木塾」は、学校と地域の様々な団体・組織等（PTA、子供会、スポーツ少年団、コミュニティ協議会など）の連携・協働により、黒木の子供たちの学びの場、体験の場を意図的に作り出すことを目的としています。活動内容としては、これまで「黒木地域おこしキッズ隊」として実施していた黒木鷹踊りの伝承活動、キッズ園の花植え活動等に加え、講師を招聘しての学習会・体験活動、夏季休業中の自主学習会などになります。地域全体で地域の子供たちの学びや成長を支える雰囲気醸成するとともに、学校と地域の相互理解を高めたり、連携の強化につながったりすることが期待されます。今回は、第1回と第2回の学習会の様子を紹介いたします。

第1回学習会 礼儀作法、静と動「なぎなたにチャレンジ」

6月26日（土）、本校体育館において実施しました。鹿児島県なぎなた連盟の平山悦子理事長と新坂知可子理事に指導していただきました。なぎなたは、身体接触が少なく、男女一緒に身軽な服装でできることから、中学校の武道でも取り入れる学校が増えてきています。また、競技人口が少ないことから、ある程度経験を積んでいけば、国体やインタハイなど大きな舞台上で活躍できる確率も高い競技でもあります。子供たちははじめ緊張した様子でしたが、実際に体を動かしたり、1対1で打ち込んだりするうちに集中力も上がってきました。



90分間がんばれるか心配だった1・2年生も、最後まで上級生の動きをまねたり、大きな声を出したりしてたくましい姿を見せていました。まさに「やればできる」「追い込まれればできる」でした。開会のあいさつをコミ協の内ノ倉会長が、講評をスポ少の松山さんと子供会の藤井さんがしてくださいました。

第2回学習会 国際理解教育「地球の裏側の日本」

7月3日（土）、コミセン大会議室において実施しました。鹿児島県アジア・太平洋農村研修センターの下松裕和総務課長に講話をしていただきました。下松さんは、J I K A日系社会青年ボランティアOBでブラジルの日本語学校で教師をされていました。地球儀で言うと日本の真裏に位置するブラジルの生活の様子や日本語学校の様子を子供たちは興味深く聞いていました。「ブラジルの学校はそうじ時間がない」と知り、はじめ「いいなあ」と言っていた子供たちでしたが、下松さんの「そのかわりブラジルの学校や街は日本よりずいぶんゴミが多いんだよ」というゆさぶりに、「やっぱりそうじはあったほうがいい」と考えなおす場面もありました。講評を内ノ倉会長と保護者を代表して安徳茂樹さんがしてくださいました。



みんなよく頑張りました！ ～ 校内水泳大会 ～



7月1日(木)に校内水泳大会を実施し、力強い泳ぎと大きな声援で盛り上がりました。プール開きからちょうど1か月。保護者の皆様に練習の成果を見ていただくことができました。1・2年生は水を怖がることなく、イルカジャンプやけのび、イルカジャンプからのバタ足、輪くぐりなどをしました。昨年の水泳大会では、なかなかプールサイドから離れられなかった2年生が自由時間には大プールに入っていて成長を感じました。

3年生以上の子供たちは、25メートルや50メートルの自由形や平泳ぎ、バタフライ、縦割りリレーでタイムを競いました。3年生の内村さんと4年生の高柳さんが記録を更新、5年生の高柳さんが25メートルバタフライと50メートル背泳ぎに挑戦し、本種目で初の記録を作りました。他の子供たちも練習やリハーサル時の記録を更新し、水泳学習の成果を発揮することができました。みんなよく頑張りました！

保護者の皆様、お忙しい中応援に来ていただき、ありがとうございました。

＝新記録紹介＝

3年内村さん 25m自由形 27秒77
4年高柳さん 25m自由形 22秒32

＝新種目に挑戦＝これからの記録の基になります

5年高柳さん 25mバタフライ 30秒10
高柳さん 50m背泳ぎ 1分21秒00

お兄さん、お姉さんと遊んだよ ～ 小中一貫教育前期・後期ボランティア交流 ～



7月6日(火)に1・2年生と中学3年生が交流する小中一貫前期・後期交流があり、中学生7名が母校である黒木小にやってきました。最初に中学生が事前に考えてきた「ゼスチャーゲーム」をして、その後「ジャンケンゲーム」をしました。カエルの真似をしたはずが、最後にはネコになっていたり、飛行機の真似をしたはずが、最後には鳥になっていたりして大笑いしました。みんなで楽しい45分を過ごすことができました。

中学生はこの後、校庭の草取りをしてくれました。次の日のある子供の日記に「中学生はとてもやさしかったです。ぼくもやさしい中学生になりたいです」と書いてありました。短い時間ではありましたが、中学生は小学生の良いお手本になったようです。中学生ありがとう！



ゼスチャーゲーム作戦会議中



ジャンケンゲーム、中学生に勝てるかな



みんなで「ハイ くらきー」

＝8月・9月の主な行事予定＝

【8月】

2日(月)出校日

地域人権・同和教育研究大会

20日(金)出校日

29日(日)PTA親子愛校作業

【9月】

1日(水)始業式

10日(金)学級PTA

30日(木)運動会会場準備



PTA親子愛校作業

8月29日(日)にPTA親子愛校作業を行います。時間は8:00～10:00です。コロナ禍にありますので、総務部で飲み物は準備しますが、基本的には各自で水筒を持参するようにお願いします。

リサイクルステーション

全体会で話し合いましたリサイクルステーションですが、19日(月)より今ある場所の反対側に移動します。また8月29日(日)に体育館のそばに移動する予定です。はっきりした場所が決まりましたら文書にてお知らせします。

